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N I E D E R S C H R I F T 
 

über die 11. Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Mittleres Nordfriesland am Mittwoch, dem 30.09.2015, 19:30 Uhr, in Bordelum, 

Grundschule, Dorfstr. 59 A 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 22:00 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Schulverbandsvorsteher 
 Dr. Edgar Techow   

Bürgermeisterin 
 Antje Hansen   
 Waltraud Schnoewitz   

Bürgermeister 
 Dirk Albrecht   
 Heinrich Bahnsen   
 Christian Christiansen   
 Reiner Hansen   
 Peter Jessen   
 Hans-Jakob Paulsen   
 Manfred Peters   
 Andreas Petersen   
 Horst Petersen   
 Peter Reinhold Petersen   
 Diedrich Sönksen   
 Hans Günter Thordsen   
 Peter Tücksen   

Gemeindevertreterin 
 Dörte Christiansen   

Gemeindevertreter 
 Manfred Bülter   
 Kay Matthiesen   
 Dieter Paulsen   

Stadtvertreter 
 Björn Schlichting   

Bürgerliches Mitglied 
 Broder Corinth   

Stellvertretendes Mitglied 
 Horst Deyerling   
 Tobias Maeck   
 Ralf Rehder   
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Schulleiter/in 
 Britta Ehler   
 Renate Harrsen   
 Mareike Jacobsen   
 Ilka Jacoby 

Rolf Sörensen 
  

Elternbeiratsvorsitzende 
 Sonja Gindler   

Protokollführer 
 Lars Schwerdtfeger   

Gast 
 Rüdiger Pönisch   
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 
 

I.  Öffentlicher Teil 

 1  Eröffnung und Begrüßung    
 2  Einwohnerfragestunde    
 3  Niederschrift über die 10. Sitzung am 10.06.2015    
 4  Nachwahl von Ausschussmitgliedern (Vertretung Bauausschuss)    
 5  Beratung und Beschlussfassung über die II. Nachtragshaushaltssatzung 

 2015    
 6  Beratung und Beschlussfassung über den Stellenplan 2016    
 7  Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2016    
 8  Vorstellung Schulkonzept Grundschule Bordelum    
 9  Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen    
 9.1  Hauptausschuss    
 9.1.1  Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung an der Unterhaltung 

 der Laufbahnen und Tartanflächen (siehe auch TOP 7.6 des Hauptaus- 
 schusses vom 08.07.2015)    

 9.2  Finanzausschuss    
 9.2.1  Beratung und Beschlussfassung über das EDV Konzept    
 9.3  Bauausschuss    
 10  Informationen aus der Schulleiterrunde    
 11  Bericht des Schulverbandsvorstehers 

    

II.  Nichtöffentlicher Teil 

 12  Personalangelegenheiten    
 12.1  Entfristung Stundenanteile (siehe auch TOP 7.4 des Hauptausschusses 

 vom 08.07.2015)    
 12.2  Hausmeisterpool    
 12.3  Schulsozialarbeit    
 12.4  ADS Kindergarten    
 12.5  Reinigung Gemeinschaftsschule    
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Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

 
Herr Dr. Edgar Techow eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er be-
grüßt insbesondere die Mitglieder der Schulverbandsversammlung, die anwesenden 
Schulleiter/innen, sowie die anwesenden Gäste. Insbesondere dankt er der Schullei-
terin Frau Jacoby, dass die Schulverbandsversammlung heute in der Schule 
Bordelum stattfinden kann. 
 
Er stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist. Zur heutigen Sitzung wurde 
rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen. Den Feststellungen wird nicht wider-
sprochen. Herr Schwerdtfeger von der Amtsverwaltung Mittleres Nordfriesland wird 
zum Protokollführer bestellt. 
 
Der Vorsitzende bittet darum, den TOP 12 (Personalangelegenheiten) unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Die Mitglieder stimmen diesem Vorgehen -einstimmig- zu. 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

 
Dem Schulverband wird für die Unterstützung des Kinderfestes in Breklum gedankt. 
Herrn Techow wird ein Gruppenfoto der Kinder überreicht.  
 
Die Elternbeiratsvorsitzende der Grundschule Langenhorn, Frau Gindler, fragt an, 
wie weit die Schulwegsicherung des Redlingsweges fortgeschritten ist. Die Thematik 
wurde bereits in der letzten Gemeindevertretung Langenhorn diskutiert.  
 
Herr Horst Petersen ergänzt, dass der Schulverband hiervon noch keine Kenntnis 
haben kann, da das Protokoll erst gestern fertiggestellt wurde. Herr Techow führt 
aus, dass er sich zusammen mit dem Bürgermeister und dem Bauamt dieser Thema-
tik zeitnah annehmen wird. 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Niederschrift über die 10. Sitzung am 10.06.2015) 

 
Es werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird mit 19 Ja-Stimmen bei 6 
Enthaltungen genehmigt. 
 
Ja 19  Nein 0  Enthaltung 6  Befangen 0  
  
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Nachwahl von Ausschussmitgliedern (Vertretung Bauausschuss)) 

 
Aufgrund des ausgeschiedenen Herrn Marc Nissen, ist die Stellvertretung im Bau-
ausschuss für Herrn Reiner Hansen, entsprechend nachzubesetzen. 
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Es wird Herr Manfred Bülter vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

 
Der Vorgenannte wird sodann in offener Abstimmung -einstimmig- (bei eigener Ent-
haltung) gewählt. 
 
Ja 24  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die II. Nachtragshaushaltssatzung 2015) 

 
Herr Techow übergibt das Wort an den Vorsitzenden des Finanzausschusses Herrn 
Heinrich Bahnsen.  
 
Herr Bahnsen informiert die Mitglieder ausführlich über die II. Nachtragshaushalts-
satzung 2015. Diese liegt allen Mitgliedern vor. Weitere Fragen werden nicht gestellt. 
Sodann lässt er über den Nachtrag abstimmen. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die II. Nachtragshaushaltssatzung 2015 -
mehrheitlich-. 
 
Die II . Nachtragshaushaltssatzung 2015 liegt diesem Protokoll bei. 
 
Ja 24  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den Stellenplan 2016) 

 
Herr Heinrich Bahnsen informiert die Mitglieder über den Stellenplan 2016. Der Stel-
lenplan liegt allen Mitgliedern vor. Weitere Fragen werden nicht gestellt. Sodann lässt 
er über den Stellenplan abstimmen. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt den Stellenplan 2016 -einstimmig-. 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2016) 

 
Herr Heinrich Bahnsen informiert die Mitglieder über die Eckpunkte der Haushalts-
satzung 2016. Die Satzung liegt allen Mitgliedern vor. 
 
Sodann lässt Herr Bahnsen über die Haushaltssatzung abstimmen. Die Schulver-
bandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung 2016 nach kurzer Diskussion , 
bei 1 Nein-Stimme, -mehrheitlich-. 
 
Die Haushaltssatzung 2016 liegt diesem Protokoll bei. 
 
Ja 24  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Zu Punkt  8 der TO: 
(Vorstellung Schulkonzept Grundschule Bordelum) 

 
Der Vorsitzende übergibt das Wort an die Schulleiterin der Grundschule Bordelum, 
Frau Ilka Jacoby. 
 
In der Folge erläutert Frau Jacoby ausführlich das angedachte Konzept der Schule. 
Zurzeit besuchen 73 Schüler/innen die Grundschule Bordelum. Es stehen 3,5 Plan-
stellen zur Verfügung (3 Vollzeit, eine Halbtagskraft). Ergänzt werden diese Planstel-
len durch die Schulassistenz und die Schulsozialarbeit. 
 
Das Konzept wurde noch nicht durch die Schulkonferenz genehmigt. Bis Ende Okto-
ber (Vorlage beim Schulverband) sind noch kleine Änderungen und Ergänzungen 
notwendig. 
 
Frau Jacoby führt weiter aus, dass es nach wie vor 2 Möglichkeiten gibt. Die eine ist 
die Eigenständigkeit, die Andere der Anschluss als Außenstelle an eine andere 
Schule. Hier kommen laut Frau Jacoby die Grundschule Bredstedt, die Grundschule 
Langenhorn sowie die Grundschule Klixbüll in Betracht. Wobei die die Grundschule 
Klixbüll ca. 25 Kilometer entfernt ist. 
 
Im Kern fußt das Schulkonzept auf 4 Säulen 
 

1. Einrichtung Primarhaus (Vernetzung von Schule und Kindergarten),  
2. jahrgangsübergreifender Unterricht,  
3. verlässliche Ganztagsbetreuung von 7.00 - 17.00 Uhr,  
4. Kooperationen (Jugendfeuerwehr, Sportverein, Kirche, Jugendtreff, Handwer-

kerverein u. a.) 
 
Es entsteht eine rege Diskussion.  
 
Der Vorsitzende ergänzt, dass der Termin Ende Oktober für die Vorlage des Konzep-
tes beim Schulverband weiterhin „steht“ und der entsprechende Beschluss des 
Schulverbandes weiterhin Bestand hat.  
 
Insbesondere muss dann über die Inhalte des Konzeptes und die Finanzierung ge-
sprochen werden. Dies soll zusammen mit den Schulleiterinnen, der Schulrätin, dem 
Schulverband und den Vertretern der Gemeinde Bordelum erfolgen. Er ist jedoch 
zuversichtlich, dann zu einer guten Lösung für alle Beteiligten zu gelangen.  
 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen) 

Zu Punkt  9.1 der TO: 
(Hauptausschuss) 

Zu Punkt  9.1.1 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung an der Unterhaltung der Laufbahnen und Tar-

tanflächen (siehe auch TOP 7.6 des Hauptausschusses vom 08.07.2015)) 

 
Der Vorsitzende erläutert kurz den Hintergrund.  
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Der Tagesordnungspunkt soll zunächst zurückgestellt werden. Aufgrund der unter-
schiedlichen Nutzung der Schulliegenschaften durch Schule, Vereine und Dritte, sind 
nach 5 Jahren Schulverband Gespräche notwendig, um evtl. Anpassungen hinsicht-
lich der Kostenteilung vorzunehmen. 
 
Hierzu wird sich eine Lenkungsgruppe mit folgenden Personen bilden: 
Edgar Techow, Peter Tücksen, Diedrich Sönksen, Hans Jakob Paulsen, Knut Je-
ssen, Horst Petersen, Peter Reinhold Petersen, Heinrich Bahnsen, Reiner Hansen, 
Antje Hansen, Claudia Pastewka, Stefan Hems, Lars Schwerdtfeger 
 
Das 1. Treffen der Lenkungsgruppe findet am Donnerstag, den 15.10.2015 um 19.00 
Uhr, im Amtsgebäude statt. 
 
 

Zu Punkt  9.2 der TO: 
(Finanzausschuss) 

Zu Punkt  9.2.1 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über das EDV Konzept) 

 
Herr Heinrich Bahnsen informiert die Mitglieder über das im Haushaltsplan 2016 ver-
anschlagte EDV Konzept an den Schulen. Im Rahmen der Finanzausschusssitzung 
wurde das Konzept ausführlich durch Frau Bendixen und die Firma Reese IT vorge-
stellt. Alle Beteiligten erachten dieses Projekt als wichtig und sinnvoll. 
 
Es wird angemerkt, dass für den Fall eines Ausfalles von Frau Bendixen, eine adä-
quate Vertretung sichergestellt sein sollte. Es entsteht eine rege Diskussion. 
 
Nach Rücksprache mit Frau Bendixen soll ein möglicher Wartungsvertrag zunächst 
nicht abgeschlossen werden. Die Fertigstellung und Inbetriebnahme des Konzeptes 
soll laut Frau Bendixen zunächst abgewartet werden. Ob ein Wartungsvertrag -auch 
inhaltlich- sinnvoll ist, kann dann zeitnah entschieden werden. 
 
Der Schulverband beschließt sodann -einstimmig-, dass Angebot der Firma Reese IT 
anzunehmen und einen entsprechenden Auftrag für die Umsetzung des EDV-
Konzeptes an allen Schulen im Schulverband Mittleres Nordfriesland zu erteilen. 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0  
  
 

Zu Punkt  9.3 der TO: 
(Bauausschuss) 

 
Herr Techow übergibt das Wort an den Vorsitzenden des Bauausschusses Herrn 
Reiner Hansen.  
 
Dieser berichtet kurz über die vor den Ferien stattgefundene Schulbereisung. Weiter 
verweist er auf die Ausführungen von Herrn Bahnsen und das Protokoll des Bauaus-
schusses. 
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Zu Punkt  10 der TO: 
(Informationen aus der Schulleiterrunde) 

Zu Punkt  11 der TO: 
(Bericht des Schulverbandsvorstehers) 

 
Der Vorsitzende berichtet über die von ihm wahrgenommenen Termine und Veran-
staltungen. Insbesondere informiert er die Mitglieder über die wesentlichen Punkte 
aus der Schulleierrunde am 24.09.2015. 
 
Die Verbandsmitglieder nehmen Kenntnis. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Der Schulverbandsvorsteher Der Protokollführer 

 
 
 

 

 
 
 
 


